

NOTA DE PRENSA

Programación especial de Navidad en TPA

Xixón/Gijón, 23 de diciembre de 2022

Con motivo de las fiestas navideñas, la Televisión del Principado de Asturias ha preparado para los días de Nochebuena y Navidad una programación muy especial, con programas dirigidos a todos los públicos, y que incluye retransmisiones deportivas, cine para niños, jóvenes y adultos, música y mucho humor. Una programación que arrancó ya el jueves 22 con el espacio de los servicios informativos que, a lo largo de toda la mañana, siguió en directo el sorteo de la lotería de Navidad y estuvo en aquellos lugares de Asturias en los que cayeron algunos de los premios, incluido el “Gordo”.

Hoy viernes, a partir de las 22:30, especial “Babel esperando la Nuechebona” con entrevistas, actuaciones musicales y la siempre sorprendente presencia de Marisina. A continuación, una película relevante, “Golpe de efecto”, en la que el protagonismo recae en Clint Eastwood.

SÁBADO, 24: PROGRAMACIÓN ESPECIAL NOCHEBUENA

Mañana sábado, día de nochebuena, la programación especial arranca a las 16:00 horas. En el ciclo de cine “Tarde de sábado con Paul Newman” podrá verse un filme mítico protagonizado por el gran actor norteamericano, “El caliz de plata”. A las 18:00, una comedia familiar, “Paddinton 2”.

Tras la segunda edición del informativo, a partir de las 21:30, TPA emitirá el programa especial “Axuntábense en Nuechebona”. Anabel Santiago y Pau Santirso conducirán un programa muy especial con las actuaciones de Marisa Valle Roso, Los Berrones, Waykas, Grupo D’Cano, José Manuel Tejedor, Mina Longo y los ritmos del Mariachi Hispanoamérica.

Músicas populares interpretadas por músicos asturianos para celebrar una noche única, además del humor de Marisina, a quien van a visitar los presentadores de “Axuntábense”.

Nos juntamos esta Nochebuena también al son de les pandereteres d’Herbamora, a cantar aguinaldos y villancicos tradicionales con Xedré y el Coro Muyeres de San Esteban.

Y, a continuación, nos espera una Nochebuena repleta de la mejor música con las mejores orquestas del Principado. Vive la vida, vive la verbena de la mano de TPA. Más de cinco horas de música para celebrar la noche más buena del año.

DOMINGO, 25 DE DICIEMBRE

El día de Navidad, la programación arranca a las 8:00 de la mañana con “Lo que hay que ver”. A continuación, a partir de las 9:15, cine para los más pequeños con la emisión del filme “La Lego Película”. A continuación, música. A partir de las 10:30, concierto del tenor asturiano Joaquín Pixán, grabado en la Basílica de Covadonga, con un repertorio de poemas de autores asturianos musicados, y que lleva por título “El nacimientu del reinu”.

En la sobremesa, a partir de las 15:30, un clásico entre los clásicos del cine del oeste: “Río Bravo”, de John Huston. Por la noche, a las 21:45 “Benvidos Bienllegaos: El tren que me lleva”, un programa coproducido por las televisiones autonómicas de Galicia y Asturias. Un recorrido en tren desde Gijón a Ferrol con la música en directo de Luz Casal, Marisa Valle Roso y Lucía Pérez. Más tarde, a las 23:15, otro filme clásico: “Casablanca”, de Michael Curtiz, con las inolvidables interpretaciones de Humphrey Bogart e Ingrid Bergman y, a continuación, “El abuelo”, de José Luis Garci, protagonizada por Fernando Fernán-Gómez.

LUNES, 26 DE DICIEMBRE: FREESTYLE GIJÓN 2022

En la tarde del lunes 26, a las 18:30 horas, TPA ofrecerá otra retransmisión ya clásica de fechas navideñas, el espectáculo Freestyle Gijón 2022, que reunirá en la ciudad asturiana a los mejores pilotos de motos del mundo. Tras la segunda edición del informativo, arranca el primero de los programas especiales navideños de “El picu”. Entre el 26 y el 30 de diciembre, el popular concurso televisivo presentado por Ana Francisco contará con unos concursantes muy especiales, vinculados a diferentes grupos de montaña del Principado. Representantes de Fariñentu de Pola de Lena, La Muerada de Xixón, Piélagu de Cangas de Narcea y Mountain&Comedy de Oviedo compartirán humor, conocimiento, y lo mejor de sí

mismos en una semana muy especial... Los premios obtenidos serán donados al Banco de Alimentos de Asturias.

MARTES, 27 DE DICIEMBRE

El martes, 27, a partir de las 22:30, el espacio *Asturias.doc* ofrece la película documental “Mamá quiero ser futbolista”. Rodada íntegramente en Asturias bajo la dirección de Javier Salvador y con guion de Sofía Menéndez, tiene como protagonistas a un niño de nueve años, Hugo Quidiello, jugador del C.D. Romanón, y a una niña de trece, Triana Roza, que juega en el Real Oviedo Femenino. Ambos compartirán su historia de sueños y sacrificios, y nos mostrarán cómo se preparan con la ilusión de estar entre uno de los cinco jóvenes de cada 10.000 federados, que consiguen llegar a ser jugadores profesionales en Primera o Segunda División. El documental aborda el relato cinematográfico desde una perspectiva igualitaria, con protagonistas femeninos y masculinos, con especial atención al deporte femenino, una mirada que le ha llevado a recibir la calificación de película “especialmente recomendada para el fomento de la igualdad de género” otorgada por el Instituto de la Cinematografía y de las Artes Audiovisuales (ICAA).

A continuación se emitirá “Esconderite”, filme del cineasta del director asturiano Juan Luis Ruiz, que nos muestra lo que en las agendas diarias permanece invisible: la solidaridad entre los pueblos de acogida y exilio, Lorca y la tonada asturiana, Mieres vista a los 15 años de vida, ahora desde un convento de clausura, a los 70 años y el arte de una forma de vida en una quesería son otros tantos asuntos que se abordan en la película. Tanto “Mamá, quiero ser futbolista” como “Esconderite” son fruto de la convocatoria de RTPA para la financiación anticipada de películas cinematográficas.

MIÉRCOLES, 27 DE DICIEMBRE: DÉXATE D’HISTORIES

A las 22:30, un capítulo dedicado a la Navidad. Los ritos, las fiestas, las tradiciones, sus orígenes y evolución. Hablamos de los villancicos, la lotería y el belén, acompañado de vídeos entrañables. Y una Voz de la Experiencia muy especial. Historiadores y expertos hablan de tradiciones navideñas, asturianas y universales, del origen de la lotería de Navidad y de dónde vienen los villancicos. También habrá imágenes una gran nevada en la zona de Pajares en 1978 y en exclusiva, una entrevista al Rey Baltasar.

SÁBADO, 31: PROGRAMACIÓN ESPECIAL DE NOCHEVIEJA

La programación especial del último día del año arranca a las 16:00 horas, con la emisión, dentro del ciclo “Tardes de sábado con Paul Newman” de la película “La leyenda del indomable”. A las 18:00 horas, Concierto Amancio Prada, “Versos en Navidad”, grabado el pasado día 21 en el teatro Campoamor de Oviedo y vinculado a los actos que organiza “Asturias, capital mundial de la poesía”.

CAMPANADAS DESDE OVIEDO

A las 21:30 horas, “Axuntábensense en Nuechevieya”, programa especial que incluirá las campanadas de fin de año. Tres horas de música en directo, videollamadas y mensajería a través de whatsapp. Y, fuera del plató, un punto de directo en la Plaza del Ayuntamiento de Oviedo.

Anabel Santiago y Pau Santirso serán los encargados de dar las Campanadas en un año muy especial, pero no estarán solos; les acompañará Marisina desde la Plaza del Ayuntamiento de Oviedo, y Nerea Vázquez, desde Luarca. Una noche inolvidable para comenzar el año con las actuaciones de los grupos, artistas y formaciones más queridas.

Una noche de música y humor con la participación de los telespectadores a través de mensajes de whatsapp, videollamadas y las conexiones en directo, que permitirán acercarnos a diversos puntos con otros del Principado y del mundo. “Axuntábensense en Nuechevieya”, un programa para empezar con todo lo que nos une en 2023.